

# COMMUNIQUE DE PRESSE



"Nous voulons simplement vivre en paix et dans la justice !"

C'est ce que clame le Père Bashar, prêtre de la paroisse latine de **Taybeh**, en Cisjordanie – le dernier village entièrement chrétien de cette région. Ce même Père Bashar est lié depuis peu au Père Piotr, curé des paroisses de **Saint-Amé** et **Vagney**, par une **convention de compagnonnage** signée lors du week-end de la Pentecôte 2025 dans les Vosges. Une amitié fraternelle entre deux communautés de foi, conclue seulement quelques jours avant le début de la guerre dite « des 12 jours » entre Israël et l'Iran.

---

## Taybeh agressée et menacée

Depuis le **7 juillet 2025**, le village de Taybeh est la cible **d'attaques violentes menées par des colons israéliens** : incendies volontaires à proximité du cimetière, dégradation de terres agricoles, profanation du patrimoine chrétien.

Parmi les faits les plus graves, on relève la tentative d'incendie de **l'église byzantine Saint-Georges**, datant du **Ve siècle**, l'un des plus anciens sites chrétiens encore debout en Terre Sainte. Grâce au courage des habitants et à l'intervention rapide des pompiers, une **catastrophe culturelle et humaine** a pu être évitée.

Mais les provocations sont **quasi quotidiennes** : pâturage illégal des troupeaux sur les terres agricoles des habitants, destruction des cultures, notamment les **oliviers**, ressource vitale de la population. Ces actes sont commis dans **l'impunité la plus totale**, sans intervention des autorités responsables.

---

## Un cri d'alarme des Églises de Taybeh

Face à l'aggravation de la situation, le **Père Bashar** (Église latine), ainsi que les prêtres **grec-catholique melkite** et **grec-orthodoxe**, responsables conjointement de la vie pastorale du village, lancent un **appel pressant à la communauté internationale**. Ce qu'ils vivent n'est pas une simple tension, mais une **menace directe contre leur existence** sur cette terre chrétienne, à Taybeh — l'ancienne Éphraïm, mentionnée dans l'Évangile comme le lieu où Jésus se retira avant sa Passion (cf. Jean 11, 54).

Taybeh est un **témoignage vivant et unique** du christianisme en Palestine, enraciné dans vingt siècles d'histoire, de foi et de culture. Aujourd'hui, **cet héritage est en danger de disparition**, par la violence, le déplacement ou la destruction.

---

## Notre réponse : solidarité, prière et témoignage

Nous, **paroissiens de Saint-Amé et Vagney**, unis désormais à Taybeh par le lien fraternel de ce compagnonnage, **refusons de nous taire**.

Le Père Piotr se dit **investi de la mission de témoigner** et d'alerter l'opinion publique sur ce qui se passe là-bas.

« Le premier soutien, pour les croyants, c'est la prière : prière pour la paix, prière pour la justice. Mais il faut aussi **rompre le silence**, car se taire trop longtemps, c'est finir par devenir complice. »

---

## Comment aider ?

✦ Pour **vous informer davantage**, faire un don ou relayer cet appel :

-  **Site Internet** : <https://paroisse-bandevagney.fr>  
→ Cliquez sur l'onglet « **En soutien à Taybeh** »
-  **Instagram** : [@paroisse\\_de\\_vagney](https://www.instagram.com/paroisse_de_vagney)
-  Contact :
  - Père Piotr : **06 88 76 35 56**
  - Daniel Lagneaux : **06 78 46 72 13**

 **Pour en savoir plus sur la situation à Taybeh :**

- [Article de \*La Croix\* sur Taybeh, village chrétien menacé \(2023\)](#)
- [Reportage de \*France 24\* sur la communauté chrétienne de Taybeh \(vidéo\)](#)
- [Fiche Wikipedia – Taybeh, Cisjordanie](#)

📣 « **Nous voulons simplement vivre en paix et dans la justice !** »

Ce cri venu de Terre Sainte ne doit pas rester sans écho. À nous tous de le faire entendre.

*Marie Houot*  
(Paroisses Saint-Amé & Vagney)  
11 Juillet 2025